

LE MADAWASKA

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire

ABONNEMENT: Canada \$1.50 Etranger \$2.00

Rédigé en collaboration

EDMUNDSTON VEUT AVOIR LE PREMIER PRIX

POUR EFFECTUER LE REPATRIEMENT

La grande presse nous a appris récemment que M. Forke, ministre de l'Immigration dans le nouveau cabinet King, présentera un programme d'immigration très détaillé à la prochaine session des Chambres.

Il existe au pays deux courants d'idées sur cette question d'immigration. Une première groupe désire pour le Canada une immigration intense, une immigration qui amènerait au pays le plus de sujets possible, quelque soient leur nationalité, leurs aptitudes, leurs antécédents. Les partisans de ce groupe sont de ceux qui pendant la guerre criaient: Aie, ready, aie! Aussitôt, celle-ci terminée, ils constatèrent l'énorme dette qui pesait sur les épaules de chaque contribuable du pays. Pour alléger cette dette, un seul moyen leur vint à l'idée: doubler la population du pays; n'était-ce pas diminuer de moitié les obligations des individus.

Cette politique d'immigration préconisée par un groupe d'imprévoyants, fut mise à l'essai mais elle n'obtint pas les résultats attendus. Le pays dépensa des millions de dollars pour amener ici des gens de toutes les nationalités, devant qui l'on avait fait miroiter les richesses de notre pays, les douceurs de la vie et les promesses d'un gain facile. A coup de millions de dollars l'on installa sur des fermes de l'Ouest des personnes sans expérience. Ce fut pratiquement un fiasco général qui coûta cher au pays. Plusieurs de ces immigrants retourneraient dans leur pays; plusieurs ne firent qu'un court séjour au Canada, puis passèrent la frontière, pour aller chercher cette fortune promise, aux Etats-Unis.

Mais un autre groupe a une idée plus précise de l'immigration qu'il faut au Canada. Il veut que l'on choisisse avec soin les immigrants et que nos agents mettent de côté tous ceux dont la moralité est douteuse ou l'esprit est aveuglé. Ce groupe veut que l'on ne laisse pas dans quel que coin du pays en arrivant, au lieu de les laisser à eux-mêmes, de les laisser passer la frontière pour servir l'Oncle Sam, ou tomber à la charge de nos institutions de charité.

En effet, ce qu'il nous faut c'est moins d'immigrants mais des immigrants sains de corps et d'esprit, que l'on fera solidement, que l'on attachera au sol canadien. Nous avons à l'heure actuelle, aux Etats-Unis, un grand nombre de nos acadiens qui ont quitté le pays pour aller tenter fortune chez nos voisins. L'attrait des villes, l'idée d'aventures leur a fait abandonner leur terre, leur foyer pour aller réaliser une amère déception. Ces gens, ces acadiens désirent ardemment revenir au pays, mais ils n'en ont plus le moyen. Ils sont pauvres, ils ont tout dépensé les quelques économies qu'ils avaient amassées en faisant des châteaux d'Espagne, lorsqu'ils eurent à faire face à la terrible réalité. Voilà des gens que le gouvernement devrait ramener aux pays. Les sommes qu'il dépensera à cet effet seront bien placées. Nos compatriotes qui sont actuellement aux Etats-Unis sont bien acclimatés à notre pays. Ils connaissent les conditions de vie et les coutumes. Pourquoi ne dépenseraient-ils pas pour eux le même argent que l'on risque pour les européens?

La province de Québec a depuis quelques années à Boston un agent de repatriement qui travaille à ramener au pays ceux des émigrés qui veulent revenir. Cet agent est rémunéré par le gouvernement fédéral et son travail a donné des résultats plus que satisfaisants.

L'Alberta semble vouloir adopter cette politique d'immigration soignée et définie. Le gouvernement Brownlee a chargé M. Greenfield de faire une étude de la question, de visiter la province pour en connaître les terrains fertiles et d'élaborer un plan raisonné et complet.

Nous demandons donc à nos représentants acadiens d'étudier attentivement cette question de repatriement des nôtres, et d'employer toute leur influence pour faire nommer un agent qui, connaissant bien les conditions des provinces maritimes, pourra travailler à ramener chez nous les nombreux acadiens qui désirent revenir.

J.-G. B.

LE PAPE CONDAMNE LA PERSECUTION MEXICAINE

S. S. Pie XI publie une encyclique. — Le Saint-Père exprime sa confiance dans le triomphe final de l'Eglise.

Rome, 22.—Le Souverain Pontife Pie XI a publié une Encyclique dans laquelle il condamne la tyrannie sanguinaire supportée par le clergé catholique et les fidèles au Mexique, et il exhorte les catholiques des autres pays à continuer de prier pour les Mexicains. Il exprime aussi sa confiance dans le triomphe final de l'Eglise.

La description des conditions qui règnent à Mexico, dit ce document du Chef de l'Eglise catholique, rappelle les atrocités des pires périodes de persécution, y compris la révolution française, dont les martyrs ont été récemment glorifiés par le Saint-Siège et fait songer à leurs imitateurs, les martyrs de la persécution mexicaine.

Faisant contraste avec le triste tableau des horreurs de la persécution, le Saint-Père décrit le triomphe de l'Eglise.

ARISTES JEUNES FEMMES D'AUTREFOIS ET D'AUJOURD'HUI

Non, ce n'est pas le sujet nouveau. Il est même rebattu qu'on hésite à le remettre sur le tapis. Cependant, étant donné la tendance actuelle, de la part non seulement du beau sexe mais encore de sérieux penseurs masculins, à soutenir qu'il n'y a pas de différence sensible, sous le rapport de la conduite, entre les jeunes personnes d'aujourd'hui et celles d'autrefois, il est peut-être opportun d'apporter dans le débat quelques remarques supplémentaires. Il nous est tombé sous les yeux un passage d'une lettre de Madame de Maintenon assez caractéristique. Ecrivant à la princesse des Ursins, elle dit: "Je vous avoue, Madame, que les femmes de nos jours ne sont ni si tolérables, leur habillement ridicule et indécent, leur tabac, leur vin, leur glotonnerie, leur paresse et leur conversation vide, tout cela est si opposé à mon goût, que je ne puis le supporter." Telles étaient les choses vers 1710, c'est à dire il y a deux cent seize ans; et l'on croirait, en vérité, entendre parler une conservatrice matrone de 1926! Est-ce à dire qu'il n'y ait rien de changé? Tout d'abord, il faut observer que les points de vue sont entièrement relatifs. Les mœurs de

George Nestler Tricoche.

EN VEDETTE



LEON J. LADNER, M.P.

Malgré qu'il fut réélu aux dernières élections fédérales dans le comté de Vancouver Sud, on annonce qu'il s'est lancé dans la politique provinciale comme chef du parti conservateur de la Colombie Britannique.



LE FILS DU ROI

Le Prince Georges, le plus jeune fils du Roi, traversera bientôt le Canada pour se rendre à Hong Kong et de là en Angleterre. Il a fait du service comme lieutenant sur le H. M. S. Hawkins, dans les eaux chinoises.

IMPORTANT A SAVOIR

A la fin du mois d'octobre, la Mère Supérieure de l'Hôtel-Dieu de St-Basile accompagnée d'une des gardes malades se rendait à Montréal prendre part à un congrès médical donné par les chirurgiens américains. Ce voyage était fait dans le but de se mettre en contact avec les autres hôpitaux afin de connaître si vraiment le service que nos bonnes religieuses donnent est moins satisfaisant que celui reçu dans les hôpitaux des grandes villes.

Voici le rapport donné par nos vénérables voyageuses: "Nous ne voulons pas prétendre que nous jouissions d'une égale réputation que les hôpitaux des grandes villes, nous manquons de beaucoup de choses, non des essentielles, mais qui contre nous démontrent à nos malades plus de sympathie, plus de liberté, ainsi plus de confort, ainsi, ce qui le montrant au minimum et qu'il y a moins de complications." Suite à la page 6

CINQUANTE NOUVEAUX MEMBRES DANS UNE JOURNEE — C'EST LE RESULTAT DU RECRUTEMENT A CLAIR, ST-FRANCOIS ET LAC BAKER DIMANCHE DERNIER — MALGRE LES CONDITIONS DIFFICILES LE HAUT DU COMTE FAIT SA BONNE PART.

La journée de dimanche dernier a été bien employée par ceux qui s'occupent de faire du recrutement pour notre société nationale. Cinquante nouveaux membres ont été enrôlés avec \$10,000 d'assurance.

Les conditions sont très difficiles dans les paroisses de St-François, Clair et Lac Baker. Tous les hommes sont actuellement dans les chantiers. Malgré tout le recrutement se fit bien dans ces paroisses. C'est à dire qu'en temps normal les résultats seraient au dessus de l'imagination.

ST-FRANCOIS
C'est là qu'on rencontre un curé bien dévoué pour nos œuvres nationales. Les organes ont été de sentiments bienveillants du curé et des paroissiens. L'atmosphère d'atmosphère. Après avoir fait près de trente-cinq milles dans un auto, ex-ministère auto, gracieusement mis à notre disposition par l'hon. J. E. Michaud, par un temps tempéré, nous avons apprécié beaucoup la chaleur d'un poêle d'église. Le Dr Sormany fit un très enthousiaste discours dans l'église paroissiale. Ses paroles aboutirent à la conviction déjà acquise par l'assistance que monsieur le curé avait préparée par ses excellentes remarques. L'hon. J. E. Michaud devait parler à cette assemblée, mais la maladie d'un de ses enfants l'obligea à rester à la maison. Cependant son auto y était, et c'est par cela que les organisateurs y étaient.

LAC-BAKER
L'abbé Martin Richard, curé de la paroisse, est le frère du médecin général de la société. L'assomption. C'est dire que les organisateurs ont rencontré dans ce curé une chaleureuse ré-ception. Monsieur le curé est félicité par le sang qui coule dans ses veines et par le patriotisme qui remplit son cœur. Il aurait voulu que tous ses paroissiens présents et absents, même les enfants se fassent assomptionnistes. C'est dire que de telles dispositions supportées par les paroles convaincantes de

J.-G. B.

A QUAND CETTE REPARTITION?

Pour être juste, la représentation du Nouveau Brunswick, au local devrait se composer comme suit: Un député pour chaque huit mille de population ou toute fraction au delà de 4,000 âmes, de plus de 8,000 âmes.

Comtés	Population en 1921	Députés actuels	Députés devant être
Albert	8607	2	2
Carleton	21,400	3	3
Charlotte	21,435	3	3
Gloucester	38,684	5	5
Kent	23,906	3	3
Kings	33,994	4	4
Madawaska	20,138	3	3
Nordumberland	33,988	4	4
Queens	11,279	2	2
Restigouche	22,830	3	3
St John City	47,366	6	6
St John Co.	112,888	14	14
Sunbury	11,279	2	2
Victoria	61,621	8	8
Westmorland	12,988	2	2
Westmorland	33,988	4	4
Moncton	17,593	2	2
York	23,906	3	3
Total		46	46